

# ¿CÓMO ESCRIBIR UN ENSAYO ACADÉMICO?: 2. LA CONCLUSIÓN

---

TALLER DE LECTURA Y ESCRITURA ACADÉMICA

DEPARTAMENTO DE LINGÜÍSTICA

PROF. MOISÉS LLOPIS I ALARCÓN

CURSO 2021



# INTRODUCCIÓN

---

- Recordemos:
  - *¿Qué es un ensayo?*
    - *El ensayo es un texto argumentativo principalmente, cuyo propósito es convencer a quien lo lee acerca de una postura frente a un tema específica a través de argumentos lógicos y racionales.*
  - *¿Cuál es su estructura?*
    - *Introducción*
    - *Desarrollo*
    - *Conclusión*

# INTRODUCCIÓN

---

- DESARROLLO
  - Selección de ideas > argumentos
    - Contraargumentos
  - Defensa del punto de vista
    - Grado de certeza
  - Preparación del contraargumento
    - Grado de atenuación
  - Selección de las referencias bibliográficas e integración en el texto

# ESTRUCTURA DE LA CONCLUSIÓN

## Síntesis

- Se resumen los elementos más relevantes del texto (objetivos o tesis y argumentos)

## Conclusión

- Apropiación del contenido desarrollado: idea nueva/novedosa

## Proyección

- Proponer la problemática central del texto en otro dominio interesante de estudiar

# ESTRATEGIAS DE REDACCIÓN DE LA CONCLUSIÓN

---

- Determina la tesis central del trabajo
- Retómala y centra esa idea como núcleo de la conclusión
- Plantea un análisis complementario que ayude a ampliar el conocimiento del tema

A partir de lo anterior, es posible concluir que el aumento de la oferta de educación superior privada en Chile ha permitido formar a una mayor cantidad de profesionales y técnicos que se encuentran mejor preparados para afrontar los retos que presenta la globalización y el siglo XXI. Por lo tanto, el sistema de educación superior privado, si bien requiere de ciertos perfeccionamientos, ha resultado beneficioso para el país en diversos aspectos. A medida que cambian los tiempos y que surgen nuevos desafíos, las políticas existentes deben irse modificando para permitir el progreso deseado. Los estudios superiores son una ventana hacia el mundo global de la ciencia, la tecnología y las ideas contemporáneas, por ende, deben proporcionarse las posibilidades de seguir este camino y esto es lo que se ha estado logrando mediante un sistema privado de amplio acceso



A partir de lo anterior, es posible concluir que el aumento de la oferta de educación superior privada en Chile ha permitido formar a una mayor cantidad de profesionales y técnicos que se encuentran mejor preparados para afrontar los retos que presenta la globalización y el siglo XXI. Por lo tanto, el sistema de educación superior privado, si bien requiere de ciertos perfeccionamientos, ha resultado beneficioso para el país en diversos aspectos. A medida que cambian los tiempos y que surgen nuevos desafíos, las políticas existentes deben irse modificando para permitir el progreso deseado. Los estudios superiores son una ventana hacia el mundo global de la ciencia, la tecnología y las ideas contemporáneas, por ende, deben proporcionarse las posibilidades de seguir este camino y esto es lo que se ha estado logrando mediante un sistema privado de amplio acceso.

